

« Il en est des œuvres de sainteté qui se font dans l'Eglise comme des louanges qu'elle rend à Dieu. Tous les actes de vertu pratiqués par l'Eglise entière ont été pratiqués par le seul Cœur de Jésus-Christ, si bien que Notre-Seigneur seul a pratiqué en son intérieur ce que toute l'Eglise ensemble et la succession de tous les siècles ont pratiqué dans l'étendue de sa durée. Saint Paul appelle l'Eglise *Plenitudo Christi* ; si bien que ce que Jésus-Christ a pratiqué dans son cœur se répandant après dans son Eglise, il a dilaté son Cœur et s'est accru selon le même saint Paul, *In augmentum corporis facit, edificationem sui in caritate.* »

« Il faut savoir qu'étant venu au monde, comme créature publique, pour honorer son père, pour toute créature, et rendre à Dieu tous les honneurs et devoirs possibles, le Fils de Dieu, pendant le cours de sa vie, a eu devant les yeux toutes les manières possibles de l'honorer, soit par louanges ou par amour, soit par souffrances, bref, par toutes les sortes imaginables de l'honorer ; d'où vient qu'il en fait usage dans son esprit. » (*Mémoires*, 27 avril. 1642.)

Dans ces mémoires inédits, M. Olier montre encore pour le Sacré-Cœur de Jésus une dévotion vive et profonde. Il y laisse son âme s'épancher en sentiments d'admiration et de reconnaissance. Dans les lettres qu'il écrivait aux personnes placées sous sa direction, il communique aussi ces sentiments plus d'une fois. Nous ne pouvons nous empêcher d'en donner un exemple dans l'extrait suivant.

« L'attrait que votre saint Epoux vous donne à l'oraison, et cette application si continuelle que vous avez à son divin intérieur, vous seraient bientôt enlevés par le commerce du monde. Demeurez donc en paix comme une sainte Madeleine aux pieds de votre divin amant. Jouissez du fruit de ses chastes amours, et perdez-vous mille fois le jour dans son AIMABLE CŒUR, où vous vous sentez si puissamment attirée. C'est là où vous entrerez dans la jouissance de tout ce qu'il est, et même des correspondances et des communications mutuelles qui se passent entre lui et son Père. C'est la pierre d'élite que le Cœur du Fils de Dieu ; c'est la pierre précieuse du cabinet de Jésus ;